

27. Waldkircher Orgelschlemmerwochen

Vom 1. – 19. Oktober 2025

Edelsteinschleiferei in Waldkirch Seit 1825 - 200 Jahre Wintermantel

Bereits im 15. Jahrhundert prägte dieses Handwerk die Region und überstand über die Jahrhunderte viele Herausforderungen. Während das Schleifen in Freiburg um 1820 verschwand, hielten wenige Meister in Waldkirch die Kunst am Leben. Einer von ihnen war Georg Wintermantel, der 1825 seine Schleiferei gründete. Sein Sohn August Wintermantel (1829–1897) baute das Unternehmen zu einem florierenden Betrieb mit weltweitem Export aus. Nach dem Zweiten Weltkrieg bewies das Unternehmen unter der Leitung von August Wintermantel (1926- 2023) Innovationsgeist – mit erfolgreichem Export und der Restaurierung historischer Kunstwerke, darunter der berühmte Kölner Dreikönigsschrein.

Heute ist die Firma August Wintermantel ein Handelsunternehmen mit einem breiten Sortiment an Edelsteinen und einem Ladengeschäft für geschmackvolle und hochwertige Schmuckstücke. In der sechsten Generation führt Bernhard Wintermantel den Betrieb weiter und bleibt dem Grundsatz treu: Qualität, Service und tragbarer Schmuck für alle Generationen.

Stiftung zum Erhalt der Historischen Edelsteinschleiferei

Die 2023 errichtete Stiftung hat quasi das Zepter von der Familie Wintermantel übernommen und ist heute Eigentümerin der Gebäude und Werkstätten. Bernhard Wintermantel und sein Bruder Gerhard entwickelten ein zukunftsfähiges Konzept, um daraus ein Museum werden zu lassen. Ziel der Edelsteinschleiferei-Stiftung ist es, die Anlage behutsam zu sanieren und einem interessierten Publikum zu vermitteln. Letzteres ist bereits heute durch Führungen möglich.



Unser Team wünscht
Ihnen einen guten Appetit!



Informationen zu den Orgelschlemmerwochen unter
www.orgelwelt-waldkirch.de

Waldkirch

